



No.113- CEDMEB



Noticias destacadas del día

- Enfrentando las **deudas eternas** desde el Sur

-Este podría ser el **primer país en declararse en 'default'** por la pandemia del COVID-19

- Aseguran que en **EE.UU. se estaría gestando** un cambio de régimen

-Crecimiento de China es **"impulso positivo"** para economía mundial, dice directora FMI



- Irak forma comité para **coordinar salida de tropas de EEUU**

-La historia me absolverá: **El histórico discurso de Fidel Castro**





▪ **Enfrentando las deudas eternas desde el Sur**

La historia de la modernidad tiene dos caras: por un lado, es una historia de revoluciones y luchas por los derechos. Pero a la vez está plagada de violencias, de injusticias y de abusos.

Muchos de los filósofos políticos ilustrados e incluso héroes de la Independencia eran esclavistas en su época. Las declaraciones de derechos -en línea liberal de derechos- excluían a mujeres y hombres no-blancos, pueblos indígenas y pueblos afros. La misma noción de la Europa conquistadora potenció la masacre, el saqueo y la explotación de trabajo gratuito. En tanto que se fue expandiendo la voracidad por acumular valores abstractos, se fueron marginando otros horizontes civilizatorios en las comunidades humanas y también las relaciones de armonía con la Madre Tierra. Las diversas relaciones de dominación subyugaron a las mujeres, a la Naturaleza, a los pueblos en cuyos territorios habían “recursos” acumulables.

Deudas diversas comenzaron a forjarse a lo largo del tiempo. Deudas que, de una u otra manera, reflejan estas estructuras de dominación. Las desigualdades e inequidades se plasmaron de formas múltiples. Todo ese entramado de poder desembocó en la apropiación y subordinación de trabajadores y trabajadoras, de campesinos y campesinas, en la separación entre trabajo considerado “productivo” y otro considerado “reproductivo”, normalmente no remunerado. Así se establecieron violentamente esferas de lo femenino y lo masculino, y una separación entre sociedades humanas y la Naturaleza en la que éstas están insertas. control de los cuerpos y subjetividades diferentes para cada grupo y género humano.

VER MAS EN:

<https://rebellion.org/enfrentando-las-deudas-eternas-desde-el-sur/>



- **Este podría ser el primer país en declararse en 'default' por la pandemia del COVID-19**

Zambia está a punto de convertirse en el primer país africano en anunciar un impago por la pandemia del coronavirus. El Gobierno no sufragó el pasado 14 de octubre los 42,5 millones de dólares de los eurobonos. Los inversores podrían salvar al Estado, pero no están listos para cumplir las condiciones de las autoridades locales.

Los tenedores de eurobonos votarán la próxima semana sobre la petición de Zambia de aplazar seis meses el pago de intereses de sus 3.000 millones de dólares en bonos, informa Bloomberg. El país tiene un período de 30 días antes de estar técnicamente en 'default'. La deuda total asciende a 12.000 millones de dólares.

Los acreedores se muestran preocupados porque Zambia no ha revelado suficiente información sobre sus planes financieros.

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/economia/202010161093145369-este-podria-ser-el-primer-pais-en-declararse-en-default-por-la-pandemia-del-covid-19/>

- **Aseguran que en EE.UU. se estaría gestando un cambio de régimen**

El analista Diego Sequera criticó que Trump presuma que, en el marco de la pandemia de coronavirus, haya salvado a miles de vidas.

En Estados Unidos (EE.UU.) se está gestando una revolución de color, que implica un cambio de régimen, afirmaron los jueves internacionalistas al analizar el proceso electoral que se desarrolla en el país norteamericano y culminará con las elecciones del 3 de noviembre.

Al participar en el programa Es Noticia, transmitido por teleSUR, el director para Iberoamérica de la Executive Intelligence Review (EIR), Dennis Small, sostuvo que redes de la inteligencia británica y de EE.UU., entre otras, estarían involucradas en un posible golpe de



Estado contra el presidente Donald Trump después de las elecciones.

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/eeuu-analisis-campana-elecciones-trump-biden-20201016-0005.html>

- **Crecimiento de China es "impulso positivo" para economía mundial, dice directora FMI**

El crecimiento de China en medio de la pandemia de COVID-19 es un impulso positivo para la economía mundial y podría beneficiar especialmente a los exportadores de materias primas y los países conectados con la economía china a través de las cadenas de valor global, aseguró el jueves la directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva.

El último pronóstico del Fondo Monetario Internacional (FMI) para la economía china se basa en las medidas "decisivas" del país asiático para contener la pandemia y el "potente estímulo" que ha tenido en su economía, dijo Georgieva en una rueda de prensa virtual durante las reuniones anuales del Fondo y el Banco Mundial.

En su último informe de Perspectivas Económicas Globales, divulgado el martes, el FMI pronosticó que la economía mundial se contraerá un 4,4 por ciento este año, mientras que la economía china crecerá un 1,9 por ciento, 0,9 puntos porcentuales más que en su previsión de junio.

VER MAS EN:

http://spanish.xinhuanet.com/2020-10/16/c_139445176.htm

- **Irak forma comité para coordinar salida de tropas de EEUU**

Las autoridades iraquíes forman un comité encargado de establecer un calendario para la retirada de las tropas de EE.UU. de su territorio nacional.

La decisión fue adoptada el jueves en el marco de una reunión, a la que asistieron el canciller iraquí, Fuad Husein, y el asesor de Seguridad Nacional del Gobierno iraquí, Qasem al-Arayi, así como varias otras autoridades pertinentes, anunció Ahmad al-Sahaf,



portavoz de la Cancillería del país árabe, mediante un comunicado.

“La reunión tuvo lugar en la sede de la Cancillería hoy, jueves 15 de octubre de 2020, en la que surgió un comité técnico para emprender la tarea de coordinar con la parte estadounidense”, se lee en la nota.

VER MAS EN:

<https://www.hispantv.com/noticias/irak/479509/comite-salida-tropas-eeuu>

▪ **La historia me absolverá: El histórico discurso de Fidel Castro**

Durante este alegato, que pasaría a la historia, el líder de la Revolución expuso el programa político y social del futuro Gobierno revolucionario en Cuba.

Este viernes se cumple el aniversario número 67 del histórico alegato de autodefensa de Fidel Castro ante el juicio por los asaltos a los cuarteles de Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, en Santiago de Cuba y Bayamo, sucedidos el 26 de julio de 1953.

El discurso del líder de la Revolución Cubana pasó a la fama bajo el nombre de "La historia me absolverá" y se convirtió en un documento primordial del proceso revolucionario en la isla.

¿Qué expone el alegato de defensa?

En el alegato, Fidel Castro hace una exposición de los problemas y males por los que atravesaba Cuba.

Fidel resumió la problemática cubana de entonces en seis puntos fundamentales: El problema de la tierra, de la industrialización, vivienda, desempleo, educación y salud.

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/discurso-historico-alegato-defensa-fidel-castro-20181015-0049.html>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de protesta por anulación de la deuda de los países del sur, publicada por rebelion.org, el 16 de octubre del 2020.

-Foto de entrevista a analista sobre las elecciones en estados unidos al medio teleSUR, publicado por teleSUR, el 16 de octubre del 2020.

-imagen del líder de la Revolución Cubana Fidel Castro, publicada por teleSUR, el 16 de octubre del 2020.